

# Le comité du SIAH s'est réuni pour tirer un bilan de l'année écoulée

Bilan et orientations du Syndicat intercommunal d'aménagement hydraulique.

5/3/10

Le Comité du Syndicat intercommunal d'aménagement hydraulique de la Haute-Vallée de l'Aude s'est réuni le 24 février. Le président, Pierre Bardies, a présenté les actions prévues pour cette année avec notamment la troisième tranche de travaux sur la ripisylve inscrits dans le Plan pluriannuel de gestion de ripisylve (PPGR). Environ 25 kilomètres de rivière sont concernés et seront traités pour cette tranche de travaux. Coût total de l'opération : 282 000 €. Parmi les autres actions du SIAH cette année, on notera l'opération "tempête Klaus" qui a provoqué quelques chutes d'arbres sur les cours d'eau du ter-



Les participants ont fait le point sur les dossiers en cours. Ph. Guillaume

ritoire. Pour pallier à cet événement, le syndicat a déposé un dossier d'aide. Coût estimé des travaux : 20 000 €.

Une étude de confortement des berges sur les communes

de Belvèze-du-Razès, Cambieure et Castelreng a été lancée avec un budget qui serait de 40 000 €. Le débat a ensuite porté sur le projet d'un parcours "No kill" sur le Rébenty

au niveau des communes de Belfort-sur-Rébenty et de Joucou. Le Président de la communauté de communes du Pays de Sault, Francis Savy, souhaite porter ce projet d'aménagement touristique. Ceci en assurant les travaux concernant les aménagements touristiques et ceux liés à l'ouverture du parcours aux handicapés et en confiant la restauration des berges au SIAH qui s'engagerait à hauteur de 6 000 €. La gestion piscicole serait confiée à l'AAPPMA de Quillan et le suivi des populations piscicoles à la fédération de pêche. L'assemblée a clôturé la séance en validant le rapport d'activité 2009.

## SAINT-HILAIRE

### Le Lauquet fait peau neuve



Elus et professionnels se sont mobilisés afin de sécuriser les berges.

Renouée du Japon : quel joli nom pour une plante qui ne mérite pas le côté exotique et poétique qu'elle porte. Envahissante, courante, rampante elle avait colonisé les berges du Lauquet. Avancant en rangs serrés, elle avait éliminé rapidement toute autre végétation. Un bout de racine et la voilà repartie. Heureusement, le Syndicat intercommunal d'aménagement hydraulique de la Haute-Vallée de l'Aude, présidée par Pierre Bardies, s'est emparé du problème, Pierre Authier, maire, apportant son soutien, il fut décidé de confier à l'entreprise Actiforest de réaliser les travaux en deux étapes. La première, réalisée en 2009 montra l'efficacité de son travail. Après le décapage en surface des racines, puis la pose d'un géotextile biodégradable,

une végétalisation constituée principalement de saules et d'aulnes fut mise en place en pied des berges. Depuis le pont on peut se rendre compte du travail accompli et s'imaginer le futur car, outre l'objectif de lutter contre les désordres hydrauliques, l'aspect écologique et paysager apporte une mise en valeur de ce patrimoine naturel à deux pas de l'abbaye. Il est demandé aux populations de ne pas se promener sur les berges, les plants sont fragiles et sont les éléments majeurs pour éviter la repousse de la renouée du japon.

Patience ! Dans quelques années l'on pourra apprécier les résultats de ces travaux qui entrent dans un plan général de la sécurité et d'embellissement du village, accentuant ses attraits touristiques.